



La presidenta del Consell de Formentera, Ana Juan; el conseller de Medio Ambiente del Govern balear, Miquel Mir; el conseller de Medio Rural, Josep Marí; el gerente de la Cooperativa del Camp, Carlos Marí; y el director general de Espacios Naturales y Biodiversidad, Llorenç Mas, han visitado hoy la finca de Can Marroig. En el encuentro se ha presentado el proyecto de plantación de higueras de la Cooperativa del Camp de Formentera.

La presidenta del Consell ha felicitado a la Cooperativa por llevar adelante este proyecto que permite recuperar la actividad agrícola que tradicionalmente tuvo esta zona protegida y que además "hará que podamos tener producto de kilómetro cero en nuestro mercado de proximidad, un producto que además es muy tradicional en Formentera".

Por su parte, el gerente de la Cooperativa del Camp ha explicado el proyecto. "Hemos plantado 675 higueras en dos hectáreas de la finca de Can Marroig, son de doce variedades diferentes, para tener una producción de higos escalonada durante toda la temporada. Esperamos poder empezar a cosechar los primeros higos en el mes de junio. Se trata de una plantación intensiva que busca obtener la máxima productividad", ha asegurado Carlos Marí.

"Cuando la explotación esté a pleno rendimiento esperamos recoger ocho toneladas de higos al año que se destinarán a abastecer el mercado local. Se venderá higo fresco, pero también se buscará recuperar y promocionar el higo seco y las jercillas, la manera tradicional de secar los higos en nuestra isla", según ha añadido el gerente de la Cooperativa del Camp de Formentera. Por último, desde la Cooperativa han querido agradecer a los alumnos del taller de formación de Can Marroig ya los trabajadores de Ibanat su ayuda en las labores de plantación.

Por su parte, el conseller de Medio Ambiente del Govern, Miquel Mir, ha destacado "la recuperación de uno de los usos tradicionales de una finca pública emblemática gracias a la colaboración entre administraciones y entidades". "Muchas veces pensamos con la gestión forestal como una herramienta exclusiva para evitar incendios, pero también es la forma de recuperar terrenos y hacerlos más ricos y fuertes para enfrentarse a la emergencia climática", ha añadido el conseller.

Plan colectivo de plantación

El Fondo de Garantía Agraria y Pesquero de las Illes Balears (FOGAIBA), que depende del Govern balear, ha concedido una subvención de 9.990 € a esta plantación. Este proyecto de plantación de higueras está incluido en un plan colectivo de replantación que promueve la cooperativa, y en el que colaboran una decena de socios. El plan colectivo supone la plantación de unos 4.000 árboles, especialmente olivos e higueras, que se está llevando adelante entre 2021-2022, aprovechando una convocatoria de ayudas para la replantación del FOGAIBA, según han explicado desde la Cooperativa.

Apoyo a la Cooperativa del Camp

Por otra parte, el conseller de Medio Rural ha recordado que en marzo del año 2015 se refundó la Cooperativa del Camp de Formentera. Desde entonces el Consell de Formentera ha subvencionado su labor con acciones concertadas anuales, este 2022 el Consell subvenciona su acción con 130.000 €. Entre 2015 y 2021 se han firmado acciones concertadas anuales por un valor total de 751.413 €. El Consell también construyó la Nave de la Cooperativa, más recientemente ha cedido una estación de almacenamiento y conservación de grano y maquinaria necesaria para poder trabajar las tierras cedidas al Fondo de Tierras de Cultivo que actualmente ya suma 279 hectáreas de cultivo gracias a la cesión de 120 particulares.

Según ha resumido Josep Marí, "el objetivo de todas las acciones a las que hemos apoyado es seguir impulsando la actividad agraria de la isla para recuperar este sector primario y mantener el paisaje tradicional", en este sentido el conseller ha agradecido en la Cooperativa "todo el trabajo realizado".

Convenio de cesión

Por último, cabe destacar que en mayo de 2016 se firmó convenio de cesión para darle un uso agrícola en la finca de Can Marroig entre el Consell, el Govern balear y el Ibanat (finca propiedad del Ibanat), la renovación de este convenio se realizó en mayo de 2021 por cinco años más. Dentro de la acción concertada se encuentra la cesión de uso para que puedan destinar a cultivos las doce hectáreas de terreno cultivable.

*24 de febrero de 2022
Área de Comunicación
Consell de Formentera*